

令和5年6月号

西中学校たより

教育目標

情熱・挑戦・思いやり



校長室より

令和5年度が始まり、2か月を過ぎ1学期の折り返し地点を回りました。この2か月の生徒たちは、元気によく学び、よく活動する姿が多くありました。1年生は2泊3日の自然生活体験学習、2年生は3日間のマイチャレンジ、そして、より生徒主体の企画・運営を目指した「体育祭」と、5月から6月にかけてさまざまな教育活動が実施されました。その際には、本ページ下部にある本校で育成したい資質・能力を意識しながら実施をしてきました。うまくいかなくても自分の力で立ち上がる、仲間が支えるという姿を多く見かけられることができ、逞しさを感じる期間でした。まだまだ課題もありますが、「何を学ばせるのか」「どこで、どんな力をどのようにして育むのか」を意識して取り組んでいきまたいと思います。まだまだ私たちも模索中ですが、生徒とともに頑張って前進していきます。今後とも、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【体育祭の一場面(2日目生徒会種目「リバーシ」)】



自然発生的に同色の仲間を応援する姿をたくさん見ることができました。

本校で育成したい力(資質・能力)とは?

昨年度1月に生徒や保護者の皆さまへのアンケート結果から、本校として大きな課題が 浮き彫りとなりました。それは、下表①~③結果のとおり、「夢や目標に向かい粘り強く 取り組む姿」の育成が必要であると考え、今までの育成したい力を見直しました。

	生 徒				保 護 者			
1年	2年	3年	全体	生徒及び保護者アンケートによる評価項目	1年	2年	3年	全体
平均	平均	平均	平均	(4 ポイント満点)	平均	平均	平均	平均
3.0	2.9	3.1	3.0	①目標をもって意欲的に学習に取り組んでいるか。	2.8	2.7	2.9	2.8
2.8	2.5	3.0	2.8	②将来の夢や進路や職業を意識して生活しているか。	2.7	2.5	2.8	2.7
3.1	3.0	3.1	3.1	③何事に対して粘り強く一生懸命に取り組んでいるか。	2.9	2.8	2.9	2.9
3.5	3.4	3.3	3.4	④学校行事(運動会や文化祭等)は充実していたか。	3.6	3.4	3.5	3.5
3.5	3.3	3.6	3.5	⑤学校生活のきまりや交通ルールを守って生活しているか。	3.6	3.5	3.6	3.6
3.6	3.3	3.6	3.5	⑥礼儀正しく、誰に対してもきちんとあいさつをしているか。	3.3	3.4	3.4	3.4

【本校で育成したい力】

◎「伝える力」

「じっくり聴く力」を基盤に「自分なりの 考え」をもち「相手意識や目的意識をもっ て伝える力」を目指します。

◎「夢や目標に向かって進む力」「(自分の)夢や目標に向かて逞しく進む力」

と「(仲間と)協働して進む力」を目指します。

◎「自分を振り返り修正する力」

他の考えを聞きそれを「融合」したり、新たな「課題(問い)」をもって自己の在り方を修正していく力を目指します。

<u>全</u>ての教育活動を通して、この活動では「この力を(育成したい)」を明確にして取り組みます。

第1回学校運営協議会

5月12日(金)に学校運営協議会を開催しました。

第1部 生徒との意見交換会

テーマ「こんな西中にしたい!」

第2部 学校経営方針に関する説明

第3部 講話「コミスクって何?」





話し合い

· い 発え

生徒との意見交換では、グループに分かれて活発な話し合いが展開されました。生徒からは、あいさつが明るく元気にできる学校にしたいという意見が多く、「笑顔で」「目と目を合わせて」「会釈をして」等の具体策も出されました。

「中学生のみなさんが自分の考えをしっかりもっている姿に関心しました。 今日、みなさんの考えが聞けてよかったです。」 ~協議会長さんのお言葉より~

自然生活体験学習

5月15日(月)~19日(金)、1年生の自然生活体験学習がありました。1・4組と2・3組に分かれ、二泊三日の学習でした。スローガンは「仲間と協力!」です。数々のネイチャーゲームや創作活動、野外炊飯等を行いました。互いに知恵を出し合って課題を解決したり、友達のよさにたくさん触れたりし、実りの多い板荷での宿泊学習となりました。



套のフォトフレームづくり



カレーライスづく り



キャンプ。ファイヤ・



ウォール

マイチャレンジ

5月17日(水)~19日(金)、2年生はマイチャレンジを行いました。今年度は、「49事業所」のお世話になりました。「人は何のために働くのか」「仕事をする上で大切なことは・・・」など、たくさんの学びがありました。事業所の皆さまに感謝申し上げます。



松屋



さつきが丘保育園



農業公社



日晃そば

生徒総会

5月24日(水)に生徒総会を行いました。全校生徒が体育館に集まって実施するのは4年ぶりです。各種委員会への質疑も活発に行われ、委員長が堂々と応える姿に頼もしさを感じました。総会後、生徒会企画のレクリェーションを行い、体育館内は多くの笑顔と声援であふれていました。





体育祭

5月30日(火)に体育祭を行いました。全校縦割り4色に分かれての体育祭でした。他学年の競技の時もテント前で一生懸命に応援をする姿、声援を送る姿が大変印象深い一日となりました。保護者の方々にも多数ご来校いただきまして、ありがとうございました。



